
在 11 月 9日召开的“不忘初
心、牢记使命”主题教育虹桥镇党
委中心组学习（扩大）会上，镇党委
书记卢国庆要求各级党组织迅速行
动，把贯彻落实十九届四中全会精
神和总书记考察上海重要讲话精神
作为当前和今后一个时期的重大政
治任务，依托“不忘初心、牢记使
命”主题教育、基层中心组学习制
度和主题党日活动等宣传载体，及
时传达学习、深刻领会精髓，推动相
关精神和要求的落细落实。
卢国庆就做好十九届四中全会

和总书记重要讲话精神的学习宣传
贯彻工作进行动员部署，他提出了
三点要求：
一是要自我加压，不断在学习

中增强使命感。要提高政治站位，
以先学一步、学深一层的自觉，在
系统学习、深刻领会的基础上，认
清中央对上海发展的战略定位，把
学习贯彻落实全会精神和习近平
总书记考察上海重要讲话精神与
虹桥正在推进的重点任务结合起
来，找准虹桥未来的发展之路，为

上海探索社会主义现代化国际大
都市治理体系和治理能力现代化
提供虹桥的经验和方案。
二是要明确方向，不断在贯彻

中汲取源动力。习近平总书记考察
上海时，指出，“人民城市人民建、
人民城市为人民”。这是虹桥镇改
进工作、改善民生、推动发展的座右

铭。下阶段，要从群众立场、群众观
点、群众情感出发，认真梳理、加快
解决一批急难愁盼的突出问题，创
造条件、打造平台引导群众参与规
划建设、城市治理、民主监督等全过
程，调动资源、鼓励支持辖区企业做
大做强并形成产业集群效应，让这
片热土上的群众、企业能真切感受

到政府工作的优质便捷和贴心高
效，以生在虹桥、长在虹桥、落在虹
桥为荣。
三是要突出重点，不断在落实

中找对路线图。党的十九届四中全会
精神和习近平总书记考察上海时的
精辟论述，有着较强的针对性及操作
性，基层党组织逐一对照、检查、落

实。在谋划 2020 年工作及编制的
“十四五”发展规划时，各部门、村、
公司、居民区要从讲话精神中汲取清
晰的思路和管用的措施，站位高、视
野广、层次深，在稳增长、调结构、惠
民生、防风险上系统布局，统筹谋划
出符合虹桥发展特点和规律的有效
举措，以保障虹桥未来取得一批硬碰
硬、实打实的发展成绩。
会上，镇党委副书记、镇长范丽

春传达习近平总书记考察上海重要
讲话精神，镇人大主席吴志华传达
党的十九届四中全会精神。
随后，卢国庆主持召开了虹桥

镇“不忘初心、牢记使命”主题教育
第十一次专题学习会。会上，镇党委
委员、武装部部长夏云胜，副镇长杨
春华、何凡，镇人大副主席、总工会
主席苏新华，处级干部张红兵就相
关会议精神作了交流发言。
日前，卢国庆、范丽春、吴志华

等镇三套班子领导前往进博会参观
学习，并到虹桥镇辖区内入驻企业
冯氏集团、昕诺飞、费森尤斯展位，
详细了解企业产品及服务。

人大代表就在你我身边
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11月 7 日，虹桥镇党委书记卢
国庆、中国科学院上海微系统与信
息技术研究所研究员于广辉作为联
系虹桥镇的市人大代表在虹桥镇开
展 2019 年第二次集中联系社区活
动，就优化营商环境和社区工作两
项主题进行了座谈交流。镇人大主
席吴志华，部分区、镇人大代表，及
相关职能部门负责人出席座谈会。
在 2019 年第二次市人大代表

集中联系社区座谈会举行之前，虹
桥镇人大已组织虹桥代表组的区
人大代表填写了《上海市生活垃圾
管理条例》实施情况调查问卷，并
协调安排辖区内所有的国有企业、
外资企业、民营企业以及中小微企
业填写了《上海市营商环境司法保
障满意度调查问卷》。
在前期充分准备之下，确定了

当天座谈会的两项主题。在听取虹
桥镇社区工作及优化营商环境情
况汇报后，区、镇人大代表在肯定

工作成果的同时，也向市人大代表
提出了意见及建议。

作为城市的细胞，社区是社会
构成的重要组成部分，在构建和谐
社会中起着重要的基础性作用。近
年来，虹桥镇聚焦广大居民群众对
美好生活的需要和新时代社区治理
的重点、难点、痛点，通过加强社区
党组织建设、领导社区自治建设、组
织社区服务工作，切实夯实居民区
党组织政治领导力、思想引领力、群
众组织力、社会号召力，为建设“宜
居、品质、国际”美丽虹桥提供有力
支撑。

代表李勇根、裴文、蔡诚玮、倪
美芳、孙红卫分别从居民装修、社区
党建、加装电梯、社区绿化引发的矛
盾等方面提出了建议，希望能根据
目前社区工作中遇到的问题和矛盾
完善顶层设计，让社区更和谐。

作为针对我国经济社会面临
的发展瓶颈精准发力的重要举措，

优化营商环境是提升发展的核心
力。只有抓住建设主线不动摇，激
发经济活力，才能实现全面协调可
持续发展。目前，虹桥镇集体楼宇
276 栋，总楼宇面积达 305 万平方
米，社会楼宇已建成面积约为 185
万平方，加上待建楼宇，未来虹桥
镇楼宇总面积将达到 550 万平方
米。为持续优化营商环境，虹桥镇
多措并举，通过找准问题、解决问
题、健全机制，竭力做到亲商、安
商、稳商。

代表尹纪平、王志强、王玉明、
惠云恋、安莉从身边的实际案例出
发，对教育、人才政策、现有政府宣
传等方面提出了建议，希望虹桥镇
能立足当前，谋划长远，进一步做
好“店小二”，让企业助力虹桥发
展、腾飞。

在座谈会上，卢国庆、于广辉
现场回应，表示将更好发挥市人大
代表的作用，把当天收集的建议反

映至市级层面，助推解决在社区工
作及优化营商环境中遇到的困难
和问题。

卢国庆指出，近年来虹桥镇加
大硬件和软件方面的投入，在社区
工作和优化营商环境中取得了一
定的成绩。然而在服务社区及服务
企业的工作中，仍存在差异化的现
象，在下阶段工作中将进一步注重
服务，在社区工作中要加大培训力
度，提升社区干部服务水平，更好
地服务社区居民；在优化营商环境
工作中，坚持做到“抓大不放小”，
提升楼宇管理员队伍水平，更好地
服务企业。

于广辉指出，虹桥镇在工作中
有智慧、有办法，工作不仅细致，更
达到了不错的效果。他希望虹桥镇
能加快云邻里平台、邻里中心的建
设，更好地服务社区居民，同时表
示对代表们反映的问题将进一步
梳理提交至市级层面协调解决。
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